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▶︎ゲスト紹介
　八戸市社会福祉事業団 理事長

原田悦雄さん
　小菊荘 寮長　　　　　　　 源　　明さん

　　　　　　　　本日は当ロータリークラブ
　　　　　　　で社会奉仕として行って参り
　　　　　　　ました小菊荘の方たち、ユー
　　　　　　　トピアの入所者の方との合同
　　　　　　　夏まつりのお礼、それから小
菊荘の花壇整備のお礼ということで、原田悦
雄理事長様にお越しいただいております。後
ほど感謝状を頂戴する段取りとなっておりま
す。
　寮長の源明様には社会情勢が悪くなってい
ることもあり、小菊荘の内情もちょっと変化
しております。きのう少しお話を伺いました
が、やはり継続した支援を求められておりま
すし、われわれも応えていきたいと考えてい
ます。次年度の課題ではありますが、本日は
次年度の課題を考える上での参考となるお話
を少し賜りたいと思っております。前半の委

員会報告の後でお話をいただきますので、よ
ろしくお願いします。

表彰　ロータリー財団PHF　村舘珠樹さん

　　　　　　　〇ロータリーレートのお知ら
　　　　　　　せ　11月１日より、１ドル＝
　　　　　　　149円
　　　　　　　〇ＲＩより災害支援金のお願
　　　　　　　いです。皆さまのテーブルに
封筒がありますが、モロッコの地震救済基金
です。１口1,000円以上ですので、こちらも
ご協力をよろしくお願いします。
〇来週15日㈬の例会は休会です。基隆ロータ
リークラブ創立70周年記念に何名かで伺うた
めに休会となりますので、ご了承ください。

親睦・会場委員会　　　　　栗谷川　敏委員
○ニコニコボックスの報告
・誕生祝　鶴飼寿栄・正部家淳司さん
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　　　　　　　・奥様誕生日　村館珠樹さん
　　　　　　　・結婚記念日　村館珠樹さん
　　　　　　　橋本八右衛門さん
　　　　　　　　地区大会以来の例会参加で
　　　　　　　　した。ご無沙汰しておりま
　　　　　　　　した。
石橋信雄さん　ロータリーの友の正部家さん、
　　　　　　　₃分間スピーチの山村さん、
　　　　　　　渡部さん、小田山さん楽しみ
　　　　　　　にしてます。
小井田和哉さん　とうとうコロナになりまし
　　　　　　　　た。
栗谷川敏彦さん　いつもお世話になっており
　　　　　　　　ます。
山村和芳・小田山紀暢さん　ニコニコデー

八戸ロータリークラブへ感謝状贈呈
福祉法人八戸市社会福祉事業団 理事長

原田悦雄さん
　皆様にはたいへんお世話になっておりまし
た。感謝状の形でお礼を申し述べたいと思い
ます。どうもありがとうございます。

ご挨拶　母子生活支援施設 小菊荘 寮長
源　　明さん

　現在小菊荘の定員は16世帯のシングルマ　

　　　　　　　ザーとその子供が生活してい
　　　　　　　る施設です。現在は13世帯30
　　　　　　　名のお母さんと子供が入所し
　　　　　　　ています。
　　　　　　　　わたしは１年半ほど前に寮
長に赴任しまして、とても印象深い出来事が
ありました。₄月初旬、まだ肌寒い最高気温
₈度の日でした。その時に行政の職員に連れ
られてお母さんと子供がジャンボタクシーか
ら降りてきました。子供は半袖短パン、はだ
し、サンダルで本当に着の身着のまま。逃げ
てくるというのはこういうことだろうなと思
いました。事情を聞くと夫からのDVだとい
うことで、即日保護いたしました。
　職員が新しい入居者と面談をして、部屋を
暖めるための灯油を買いに行っている間、一
本の電話がなりました。夫からです。夫は妻
と子供を探していました。スタッフがみな出
払っていましたので、わたしが電話に出まし
た。夫は今そこに〇〇がいるだろう、わかっ
ている。今すぐ出せ。そんなのは電話に出せ
るはずもありません。個人情報なので教えら
れませんと押し問答になりましたが、今から
行くから待ってろと言われました。
　まずいなと思って、八戸警察署に電話をし
て警察と連携をしました。すぐに覆面パト
カーが玄関前に来てくれました。警官₂名が
玄関に待機している中で事なきを得ましたが、
元夫は妻の携帯のGPSを追跡するんです。
それで居場所がばれてしまった。今はスマホ
の電源を切って入所していただいている状況
です。
　ここ１、₂か月で入居者が₄世帯増えまし
た。恐らくこの背景には今の物価高もあるの
だろうとわたしは考えています。あるお母さ
んと子供はつい先日離婚調整が何年もかかっ
てやっと済み、職員にやっと離婚が成立した
と報告してくれました。子供と初めて焼肉を
食べにいきました。今まで食べれなかったん
です。あるお母さんは子供が回転すしを食べ
に行きたいというから、先日初めて連れて行
きました。今、回転すしは100円じゃ食べれ
ないんです。120円でした。子供にお母さん

感　　謝　　状
八戸ロータリークラブ 会長　紺野　広 殿

あなたは当事業団の母子生活支援施設 小菊荘の事
業推進にあたり多大なる寄付をされ、積極的に協
力援助されました
よってここに深く感謝の意を表します
　令和５年11月８日
　　　　　　　　　　　福祉法人八戸市社会福祉事業団

理事長　原田　悦雄
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は何で食べないの？お母さんはお腹がいっぱ
いだから、食べなくていいから、子供にいっ
ぱい食べさせてきたと報告してくれた方もい
ました。
　入居している方は本当に生活保護の水準と
同じか、それよりちょっと上くらいの収入し
かない方がほとんどです。時々、八戸市根城
にシングルマザーが住んでいる施設があると
いうことを思い出していただけたら嬉しいと
思います。本日はこのような機会をいただき
ありがとうございます。
　
ロータリーの友委員会　小田山紀暢副委員長
　荒谷達也前委員長が先月転勤しましたので、
変わってご紹介します。荒谷前委員長はかね
てより入会の浅い会員の皆さんにどんどん卓
話をしていただきたい、というお話をされて
おりましたので、今後どんどん卓話をお願い
する機会があるかと思います。その時は皆様
快く引き受けていただきたいと思います。
　
ロータリーの友11月号記事紹介

正部家淳司さん
　　　　　　　　縦組みＰ21　卓話の泉「ほ
　　　　　　　めるということ」をご紹介し
　　　　　　　ます。「日本ほめる達人協
　　　　　　　会」特別認定講師　武藤隆是
　　　　　　　さんの書いた記事です。
　日本ほめる達人協会は正式名称は「一般社
団法人日本ほめる達人協会」。ほめる素晴ら
しさを伝え、ほめる達人を世界中に生み出す
ことを目的に設立されました。日本国内だけ
をみても年間₂万人を超える自殺者が続く異
常な事態。日本は物理的な戦争をしていない
ものの、これはまさに“心の内戦”といえる
状態です。そんな状態を打破したいと日本ほ
める達人協会は設立されました。比較的新し
い団体で、2011年10月に設立されたようです。
　『人は本能的に自分をほめず、マイナスの
部分を見てしまう生き物です。そうした心の
視野を広げ、ものごとや人のプラスの部分に
光を当てることがほめること。相手をほめる
ためには、まず自分自身を認めて自分を満た

しましょう。ほめる達人になれば会社の業績
向上、離職率低下、人間関係の良好化へとつ
ながります。』ということです。皆さん会社
の経営者の方が多いと思うので、その辺、自
分もほめることが苦手だなと思って、この記
事を興味をもって読みました。
　『ほめると叱るには共に相手の成長を願う
愛があります。愛があればどう伝えてもいい
のではなく、大切なのは日頃からの関係性。
日常どれだけの相手のいいところを見つけて
伝えているか、ほめ貯金がどれだけあるか、
ルールを破ったり、リスクを考えたり、叱る
必要があるときに叱る。その後、どれだけ改
善したか伝えてほめる。叱りは“ほめる”で
完結することが重要、だそうです。叱るとき
怒鳴る人がいます。人間の脳は怒鳴られると
防衛本能が働きパニックに陥り、じっくり考
えたり、ものごとを理解する能力が極端に減
ります。
　指導したい、伝えたいことがあっても怒鳴
れば相手の頭に入らない。科学的にも怒鳴る
指導はよくないと証明されています。ミスを
した人には傾聴と共感が大切です。相手の心
の扉を開いた上で、次はこうしたらどうかを
伝え、一緒に考える。聞き上手のポイントは
目を見る、うなずく、相槌を打つ、繰り返す、
メモを取る、要約する、質問する、そして大
事なのは笑顔です。』
　わたしが午前中にほめる達人協会の理事長
の方の記事を調べました。簡単でシンプルな
ほめ言葉があるそうです。
『簡単かつ実用なほめ言葉を紹介しましょう。
そのことばとは“すごい”、“さすが”、“すば
らしい”この₃つ。実にシンプルです。まず
このことばを口癖にしてください。ポジティ
ブなことばは無意識にポンポンと出てくるよ
う習慣にすべきです。相手をほめる理由がな
いから口にできない。いえ、先ずは口に出す
ことです。ほめる理由は口にしてから考えれ
ばいいんです。この₃つのことば『₃S』が
相手に伝わりやすくなる方法であるそうです。
　例えば、部下が企画書を提出しにきた状況
をイメージしてください。あなたは部下の企



画書に目を通しつつ、相手に聞こえるか聞
こえないかという絶妙な声で「これはすご
い。」という感じに独り言のようにささやく
のです。これだけでも相手の心にばっちり伝
わるそうです。この₃Sに女性の方は“すて
き”を加えてもいいですね。
　時には部下の企画書が的外れで、何を考え
ているんだ、全然違うと言いたくなることも
あるかと思います。そんな言い方をすると相
手の心が折れてしまうかもというときに使う
のが“そう来るか”、“そっちか”を使うと、
相手はこちらが期待していないものを提出し
たことに気付くそうです。でも傷つくことは
ないそうです。むしろ上司にはできない発想
の企画ができて嬉しいとさえ思ってくれるか
もしれません。
　ほめたいけれど、どうしても相手をほめ
る部分がないときには、“惜しい”、“惜しい
な”と言ってあげてください。相手は“惜し
いな”がそれなりの完成度であるらしいと思
うはずです。そこで指摘したいこと、アドバ
イスしたいことばを続ければいいそうです。
叱っても信頼されるほめる達人になりましょ
う。』
　わたし自身もどちらかというとほめられて
伸びるタイプかと思いますので、それを皆さ
んにお伝えして、きょうの卓話といたします。

３分間スピーチ
山村和芳さん

　　　　　　　　仕事の話になってしまって
　　　　　　　申し訳ありませんが、最近の
　　　　　　　「増加傾向にある葬儀の形」
　　　　　　　についてお話させていただき
　　　　　　　たいと思います。
　昨今、少子高齢化、核家族化など家族構成
が変わりつつある中、お墓の承継が難しい、
お墓が高額、子供に迷惑をかけたくないとい
うことでひじょうに悩まれている方がいらっ
しゃいます。海洋散骨、樹木葬を希望される
方が今はひじょうに多くなってきています。
相談を受ける回数も増えてきていると感じて
います。またペットにおいても家族の一員だ

ということで、きちんと送ってあげたいとい
うお問い合わせをいただいたりして、うちの
会社でもペットを火葬できるような体制を整
えました。今年に入ってから車両を準備した
り、きちんと送られるように和尚様の段取り
をしたり。
　お世話になっているお寺さんなどあると思
いますが、やはり少子高齢化と共に家族が希
薄になっているので、檀家を辞めてお世話に
ならずに、子どもたちにも迷惑をかけないよ
うに送ってあげる形がないかということで、
海洋散骨のお手伝いをさせていただきました。
宗旨宗派を問わなければ、やっていただける
和尚様のご紹介などもできますし、海洋散骨
においても船舶業者さんとも提携しているの
で、海にお連れして散骨の形もとれるように
なっています。
　わたしたちの葬儀業界も多種多様化に対応
していかなければならず、新しい変化の対応
は本当にたいへんなことです。人と一緒で、
お客様がご満足いただけるように日々心掛け
てご縁を大切にしてお手伝いさせていただい
ております。詳しいこと、気になることがあ
れば専門のスタッフがいますのでご相談いた
だければと思います。

渡部　充さん
　　　　　　　　先日の地区大会でさかなク
　　　　　　　ンの講演を聞いて、思ったこ
　　　　　　　とをお話したいと思います。
　　　　　　　　突然ですが、今、頭の中で
　　　　　　　いいので、さかなを思い浮か
べてみてください。では質問です。その魚は
頭が左向きですか？右向きですか？さかなク
ンは「ヒラメは左、右はカレイ」と話してい
ました。この質問を職場でやってみたら、１
人は右、あとは全員が左でした。この場の皆
さんも左向きの魚を思い浮かべた方が多いの
かと思います。なんで魚が左向きというふう
に思い浮かぶのか？図鑑を見て見たら左向き
が多い。料理の盛り付けのときに頭が左向き、
ということがわれわれの固定観念に染みつい
ているのかと思います。
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　このようにわたしたちが何かを想像すると
きに、ついつい思い込み、偏見、こうだろう
なと思うことはやはりあります。このことを
“unconscious biasアンコンシャス・バイア
ス”といいます。ご存じの方もいらっしゃる
と思います。このアンコンシャス・バアス自
体は世の中に当然ありますし、皆さんもお持
ちですし、これ自体が悪いことではもちろん
ありません。どう付き合っていくか、どう気
づくか。例えば人と話をする、接するときで
も、ふつうこうだろうというふうに思いこん
だりして、変な偏見になってしまうこともあ
るということだと思います。そういうものを
気づき、概念として頭の中に置きながら、人
と接する、理解していくことの大切さを、な
ぜかさかなクンの講演会を聞いて思いました。
やはりわたしも職場でふつうこうだろうとい
うふうについつい思ってしまいがちなところ
もあるのですが、自由な発想、アイディアを
もって仕事に取り組んでみたり、皆さま方、
人と接していく中で、アンコンシャス・バイ
アスをしっかり認識しながら、豊かな人生を
送っていきたいと思います。

小田山紀暢さん
　　　　　　　　来週、台湾に初めて行くの
　　　　　　　でウキウキ気分で作ってみま
　　　　　　　した。観光の名所の名前はよ
　　　　　　　くわかりません。わたしは
　　　　　　　行ったことはないのですが、
ご存じの方もいらっしゃると思います。わた
しの姉は50才ですが、台湾人と結婚していま
す。もう25、₆才で行っているので、はや24
年くらい台湾に住んでいます。最後に話した
のが₅年くらい前ですが、その当時は台南に
住んでいるという話でした。今、姉が日本に
帰ってきていて、台湾に20日に戻るというの
で、ちょうどいなくて残念。今、姉は基隆市
に住んでいますが、再会できない。わたしは
初めての台湾です。
　観光の名所は皆さんご存じだと思います。
台湾の方は美男美女が多いという話を姉から
聞きました。なぜかというと、今は中華系の

方が多いと思いますが、歴史背景的には元々
の先住民族はポリネシア系でけっこう堀が深
い顔をしている。姉のだんなさんはけっこう
濃い顔をしている。確かに若いときはイケメ
ンだったろうなというような感じの顔だち。
ポリネシア系の顔、古くはオランダ、スペイ
ンから入植したり、その後、中華系が入って
きて、日清戦争後50年くらい日本の統治下に
あった。なので、姉に聞くと日本に対してす
ごく親日だそうです。今も日本語を学びたい
方がけっこういるそうです。
　姉は日本語講師をやっていて需要があるの
かと思ったら、元々日本語に馴染みが深いら
しい。姉曰く、現地の方は中国語と台湾語と
いうらしい。中国語は北京語だそうです。台
湾語は福建語だそうです。年配の80代以上の
方は福建語しか喋れない方も多い。話は通じ
るの？がんばればわかるかなくらい。日本で
いうと北京語は標準語、東京弁。台湾語、福
建語は津軽弁、だからぎりぎりわかるだろう。
がんばればわかるという状況だそうです。た
だ日本語をしゃべれる年代の方も少なくなっ
てきたそうです。ただ若い方は日本に対して
感情があるということで、けっこう日本語を
習いたいという方がいらっしゃるそうです。
　在住日本人から見て台湾の人はどういう人
かを姉に聞きました。一言、これはあくまで
姉の私見です。おせっかいで世話好き。基本
あまりケンカはしない。柔和な性格の人が多
く、ノリもいい。日本でいうと関西圏の方の
ノリに近いのではないか。皆さんそれぞれあ
ると思います。姉は台湾でも転々としていま
したが、やはり基隆は古くから日本人は馴染
みがあるということで、台湾の中でも親日の
感情が強いそうです。インフラ、日本統治時
代に商店街もあって日本大好きなんだそうで
す。
　今の岸田現首相の曾祖父が日本統治時代に
岸田呉服店、岸田喫茶部という名前でここで
商売をしていて、今もその建物が残っていて、
今は本屋さんとレストランになっているそう
です。建物の外装の感じも当時のままだそう
です。東京駅、日銀などヨーロッパの色がつ

― ₅ ―



いたような建物です。基隆には日本人も今も
多く住んでいるようです。わたしは台湾に行
くのが楽しみです。

点鐘：紺野広会長　来週は例会をお休みさせ
ていただいて、通訳を含めて総勢15名で基隆
の創立70周年記念式典に行って参ります。友
好を深め、グルーバル補助金の相談があるよ

うですので、観光だけではなくちゃんと姉妹
クラブとのお付き合いということでやって参
りたいと思います。
小田山副幹事：地区大会の記念品を持ち返っ
ていない方はこちらにあります。台湾に行か
れるご予定の方は打ち合わせがありますので、
お残りください。

― ₆ ―

出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₂₉₂回例会（₁₁月₈日） 第₃₂₉₀回例会（₁₀月₂₅日）

出　席　率　　　　　　　　　₅₇．₁％ 出　席　率　 　　₁₀₀％ 修　正 　　　₁₀₀％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₄名 出席数
₃₆名 総 会 員 数　 　　　₆₄名 メークアップ ₀名した人数

出席義務会員
₆₃名

出席免除会員
１名

欠席数　　　
₂₇名

出席義務会員
₆₄名

出席免除会員
₀名 欠　席　数　　　　₀名


